

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS DE LA SUSCRICION.
Madrid un mes..... 6 real. 5/8
Provincias, trimestre..... 24
Estranjero y Ultramar..... 30
Numeros sueltos..... 2 cu. los.
auctos, 125..... 4 real. 5/8

PUNTOS DE SUSCRICION.
Solo en Madrid:
Pabellón de la Plaza de Santa Ana, y en la
calle del Desengaño, núm. 10.
Desde provincias se hacen las suscripciones
remitiendo libranzas ó sellos del correo.

AÑO XIV.—NUM. 945 DE LA NOCHE, MADRID.—MARTES 16 DE ABRIL DE 1861. OFICINAS. DESENGAÑO, NUM. 10

EDICION DE LA MAÑANA.

El gobernador civil de Valencia se propone visitar y reconocer los terrenos de la provincia que mas daños han sufrido á consecuencia de las últimas tormentas que han descargado por aquel término.

Con la salida temporal del gobernador civil de Jaen han quedado encargados del despacho de los negocios de aquel gobierno, el vicepresidente del consejo y el administrador de hacienda.

Se ha concedido á D. Alejandro de Zaragoza, vecino de Deusto, la cruz de segunda clase de Beneficencia, por haberse arrojado al río para salvar la vida á una mujer que se estaba ahogando.

En todo el año de 1860 han tenido lugar en la provincia de Córdoba los matrimonios siguientes. Soltero con soltera 2,300; soltero con viuda 116; viudo con soltera 317, y viudo con viuda 173. Total, 2,906.

Los comisionados por la empresa del teatro de Zaragoza se han dirigido á Madrid para contratar una compañía de zarzuela y declamación que ha de trabajar en aquel coliseo en todo el año cómico venidero.

Los sucesos de Varsovia están indudablemente comprometiendo las buenas relaciones que existían entre Rusia y Francia. Los periódicos imperialistas atacan ya del modo mas acre la conducta de las autoridades rusas en Polonia.

Ya tenemos pormenores de los sangrientos sucesos ocurridos en la tarde del 8 en Varsovia. Entre cinco y seis de la tarde un gentío numeroso se agolpó á la plaza del palacio real con la intención de reiterar sus peticiones. En aquel momento pasaba por la plaza una silla de postas, y el postillon tocó con la corneta el himno nacional de Dombrowski, «Polonia no ha muerto aun!» Este toque electrizó al pueblo inerte que quiso penetrar en el patio del palacio. Entonces la caballería cargó á la multitud y la infantería hizo fuego. Algunas jóvenes asieron un crinifido y trataron de detener á la multitud arastrándola hacia las calles inmediatas; pero encontraron el paso obstruido por la infantería. Nuevas cargas tuvieron lugar. El número de muertos fué considerable. Los soldados condujeron muchos cadáveres al palacio. Otras víctimas fueron depositadas en el hospital de San Roque y en la fonda de Europa. Mientras delante del palacio ocurrían estos sangrientos sucesos, al otro extremo de la plaza, un grupo de 3 á 4,000 personas, entre las cuales figuraban muchas mujeres y niños, rodeaba la imagen de la Virgen y entonaba cánticos religiosos que se prolongaron hasta la noche. La infantería rodeó por todas partes á aquella multitud sin conseguir que se dispersara. Llegada la noche, la tropa se retiró y el pueblo se alejó tranquilamente.

Por real orden fecha 31 de marzo último, se ha dignado S. M. disponer que los cadetes que se hallaban cursando el último semestre de estudios en el colegio del arma de infantería saliesen á hacer las prácticas en los cuerpos, y en su consecuencia han sido destinados á los regimientos de Borbon, Galicia y Toledo, á los cuales se han incorporado el día 9 del mes actual.

Dice anoche *La Epoca* haber sido recientemente ha dispuesto S. S. Santidad que Sor Patrocinio debe escoger el monasterio en que permanecerá como superiora y sin ejercer la inspeccion sobre los demás de la misma orden fundados por esta religiosa.

Están ya muy adelantados los proyectos para el edificio que cercera de la nueva casa de moneda debe reunir el ministerio de Fomento, el Museo español y algunos otros establecimientos científicos y artísticos.

Parece ya positivo que no solo la Inglaterra, la Francia y los Estados Unidos, sino algunas otras grandes potencias de Europa, han reconocido el gobierno de Juárez, por mas que siga siendo siempre triste la situacion de la republica mejicana.

Uno de nuestros colegas dice anoche: «Siendo una propiedad nuestra los despachos telegráficos que publicamos, advertimos que á contar desde hoy ejercitaremos ante los tribunales de justicia las acciones que las leyes nos conceden, en uso de nuestro legítimo derecho de propiedad que nadie puede ni disputarnos ni desconocer, contra los periódicos que copian nuestros despachos, sin decir que nos pertenecen.»

Hará perfectamente nuestro colega como haríamos perfectamente nosotros llevándole á los tribunales porque en el mismo número en que hace esta declaración copia, sin decir á quien pertenecen, cerca de una columna de despachos que *La Correspondencia* ha costado, y cuyos originales te-

mos en nuestro poder á disposicion de quien quiera examinarlos.

Segun noticias de un periódico de anoche, los cuatro buques que el gobierno español ha mandado construir en el extranjero son: en el arsenal de Tolon, una fragata de 51 cañones, blindada, de hélice, con fuerza de 1,000 caballos, que medirá 290 pies de largo; por la que abonará el gobierno en esta corte, 29 millones de reales, debiendo entregárselo listo el buque para hacerse á la mar en 34 meses; y otra fragata para montar igual número de piezas de artillería, sin blindar, y del mismo número de pies que la anterior, ajustada en 18 millones; debiendo entregarse lista y aparejada en 18 meses. En Inglaterra, dos fragatas sin blindar, de igual porte y dimensiones que las anteriores y que costarán la una 14,700,000 rs. y la otra, 14,100,000 rs. debiendo presentárselas al gobierno terminadas en todas sus obras al espirar los 18 meses desde la fecha del encargo. La artillería de estos cuatro buques es de cuenta del gobierno.

En el despacho del sábado firmó S. M. el nombramiento ya anunciado por varios periódicos, del Sr. D. Manuel Obeso, vicario eclesiástico de Madrid, para una de las dos plazas vacantes de la Rota de la Nunciatura apostólica. Parece que el señor Obeso seguirá al frente de la Vicaría hasta que su nombramiento venga confirmado de Roma.

Ayer ha debido salir de Zaragoza aquel venerable señor arzobispo á continuar la santa Pastoral visita, que comenzará este año por la ciudad de Daroca.

El sábado llegó á Valencia, de paso para las islas Baleares, el baron Sirtema de Grovestins, ministro de los Países-Bajos en Madrid.

Ya se ha recibido en la legacion dominicana de París una comunicacion oficial anunciando que el pueblo dominicano proclamó el 18 de marzo por su soberana á doña Isabel II de la manera mas libre y espontánea, quedando desde aquel día incorporado á la monarquía española. Otro despacho de París dice: «La anexion de la republica dominicana á España se ha verificado en virtud tan solo de los deseos de aquella de formar parte de la nacion española. El decreto de union ha sido una medida espontánea; los dominicanos suplican con instancia formar parte de los subditos españoles.»

Anoche hemos recibido los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS:**
Turin 14.
La *Gaceta* oficial contiene la promulgacion fijando las fronteras de Francia é Italia. El mismo diario anuncia la creacion de un centro militar en Nápoles.

Breslau 13.
Dicen de Varsovia que la ciudad está consternada y que reina allí un gran terror. Igualmente en las pro-

vincias hay la misma agitacion y gran desorden administrativo.

Londres 14.
El «Observer» dice que Gladstone presentará mañana el presupuesto sin déficit. Lejos de imponer un recargo en la contribucion disminuirá esta.

EDICION DE LA TARDE.

La *Gaceta* de hoy publica la ley sancionada por S. M., concediendo á doña Rosa Milans del Bosch, hija del teniente general D. Francisco, una pension de 10,000 reales vellon anuales durante el tiempo que permanezca en su actual estado de viuda.

El gobernador capitán general de las islas Filipinas, con fecha 8 de febrero último, manifiesta que no ocurría novedad alguna en la tranquilidad y salud pública de aquellas islas.

Por real decreto de 14 del actual han sido convocadas las actuales diputaciones provinciales para la primera reunion ordinaria del corriente año, la cual deberá principiar el día 1.º de mayo próximo en la Península é islas Baleares, y el 20 del propio mes en Canarias.

Se ha dispuesto, en virtud de real orden de 10 de abril, que cuando los recursos de alzada en asuntos de quintas comprendan reclamaciones contra mas de un fallo, los gobernadores y consejos de provincia, igualmente que los ayuntamientos, abracen en sus informes todos los extremos de que haga mérito el recurso, y no los limiten á uno de ellos solamente.

La estacion telegráfica establecida en Baza se abre para el servicio de la correspondencia privada en el interior del reino el día 25 del presente mes, y para el servicio de la internacional de 1.º de mayo próximo.

Se ha declarado subsistente la carga de justicia de 11,294 rs. 12 cént. anuales, que figura en el presupuesto vigente, y percibe el ayuntamiento del lugar de Clamosa.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto queden suprimidas las plazas de médico y capellan del arsenal de Puerto-Rico, debiendo los facultativos de los buques de guerra estacionados en el puerto, alternar en el reconocimiento de los enfermos del mencionado establecimiento que necesitan bajar al hospital militar de la plaza, y que el comandante principal de Marina ordene lo necesario para que la dotacion del arsenal oiga misa los dias de precepto en cualquiera de los templos de la ciudad, á hora conveniente para el servicio.

Han sido nombrados ayudantes del distrito de Marbella, el alférez de fragata graduado D. Pedro Barceló, y del de Conil y Vejer, e teniente de fragata graduado D. Joaquin Peichler.

CLEMENCIA OGE.

Novela original de E. Serret.
TRADUCIDA
POR LA SEÑORITA DOÑA J. G. BALMASEDA.

¡Qué entusiasmo, qué frenesí! Toda la concurrencia se estrechaba por llegar hasta ella y prodigarle alguna palabra lisonjera, mientras la joven, sin poder soportar el peso de su triunfo, enjugaba sus lágrimas. ¡Su alma sencilla no estaba templada al calor de semejantes impresiones!

De repente, un caballero desconocido se acercó á ella, murmurando:
—Señorita, soy el director del teatro italiano, y os ofrezco cincuenta mil francos por tres meses, si queréis debutar este invierno.

La joven no supo qué contestar á estas palabras, y la condesa, comprendiendo el estado en que se hallaba su alma, la sacó fuera del salón, exclamando así que la vio mas tranquila:
—Comprendo, querida mia, que estéis fatigada; habéis caminado mucho en una hora! Clemencia, por toda contestacion dejó correr su llanto, lamentando aquella ovacion que nunca habia codiciado.

Cuando Laura la instó á volver al salón, manifestó su deseo de retirarse, y su amiga, compadecida de ella, hizo avisar á su madre y á su hermano.

Cuando Clemencia de vuelta en su casa trató de tranquilizarse, llegaron á su oido estas palabras de su hermano:
—¡Sabes, querida, que tienes millones en tu garganta! ¡Todos lo repetían junto á mí!

—¡Ah! ¡si su padre viviera! exclamaba su madre conmovida.
—El director del teatro italiano te ha

ofrecido cincuenta mil francos, y te daría mucho mas si tu quisieras, continuó Augusto. Por este medio llegarías á ser rica, muy rica, y podrías casarte con algun gran señor que valdría mas que el hijo de Mr. Moreau: el pobre Julio era demasiado feo para tí.

Y Augusto se dirigió á su cuarto tan satisfecho, que apenas cogía en su nuevo traje.

Clemencia, sola en su cuarto, creyó ver la imagen de Julio que le dirigía tiernas reconvencciones y la tendía los brazos, como el solo refugio donde podia esquivarse al brillo engañoso del mundo.

IX.
Un paseo.

Aunque Mad. Oge se sintiera orgullosa de los ofrecimientos hechos á su hija, acaso no hubiera vuelto á pensar en ellos si Augusto no se hubiese encargado de recordárselos. Este, con la febre de ambicion que le devoraba, encontró muy natural que su hermana cantara en público y le enriqueciera, como en otro tiempo habia querido utilizar su matrimonio con el mismo objeto. Sin embargo, las primeras frases que pronunció apoyando estas ideas, lejos de ser bien acogidas, escandalizaron á su madre, que le reprochó la idea de transformar á su hermana en una comedianta; á lo cual replicó el joven que esas eran preocupaciones dignas de otras épocas, y que en el día una joven de buena familia estaba autorizada á salir al teatro siempre que estuviese segura del éxito; añadiendo que una cantante no era una comica vulgar, y que muchas damas de alto rango habian cantado en el teatro sin perder la estimacion del mundo.

Su madre indicó timidamente que mostrase Oge no le hubiera permitido jamás, á lo que Augusto replicó que un hombre de talento como era su padre no hubiera truncado el porvenir de sus hijos por necias preocupaciones, estudiándose en la pintura de la vida sentuosa que podrian hacer en París. Londres ó San Petersburgo. Madama Oge admiraba la imaginacion de su hijo y acabó por decir que si Clemencia consentía, ella no haría mas que resignarse y disimular su desagrado, Augusto se dió por satisfecho, murmurando para sí que antes de dos meses el nombre de Clemencia Oge seria conocido en toda Europa.

Aquel mismo dia sentados á la mesa Augusto preguntó á su hermana con aplomo si habia reflexionado en la proposicion del director del teatro italiano. La joven miró á su madre, que bajó los ojos en silencio, y exclamó:
—No he vuelto á pensar en ella.

Augusto añadió que habia hecho mal por que la fortuna no llama á menudo á nuestras puertas, lo que hizo sonreír á la joven y arrancó á Augusto un movimiento de despecho. Clemencia, entonces, le dijo seramente que era inútil que pensase en semejante cosa, que no le agradaba cantar en público y jamás consentiría en salir al teatro. La discusion se entabó, y esto era lo que anhelaba Augusto, que llamó en su auxilio multitud de razones y argumentos sin réplica. Clemencia pidió á su madre su parecer, la que contestó con dulzura:
—Yo no me mezcló en semejante negoci-

o. Clemencia, comprendiendo lo que este laconismo significaba, cortó la conversacion retirándose á su cuarto.

Desde aquel día, siempre que se encontraban ambos hermanos se renovaban los

mismos consejos de parte de Augusto, el que tuvo en breve un poderoso auxiliar.

A los pocos dias de aquel en que Clemencia obtuvo tan mercedada ovacion, Laura Monti penetraba en el cuarto tercero de la calle de San Luis y, cambiadas las primeras frases de politica, rogó á Clemencia la acompañase á dar un paseo; la joven pesintiendo lo que iba á oír, trató de excusarse, pero su madre la convenció y ambas amigas subian en breve al magnifico carruaje de la condesa, que despues de cruzar las calles de París, las llevó fuera de la poblacion.

El otoño tocaba á su fin; era uno de esos dias que no participan de la alegría del verano ni de la tristeza del invierno; sino de esos dias de extraordinario movimiento en París, en que los carruajes se cruzan y los ginetes corren en todas direcciones, arrancando miradas envidiosas á los mortales menos favorecidos por la suerte.

—¡Nada me decís de vuestro triunfo? exclamó la condesa. Bien veis que os he dejado tiempo de reponeros, de familiarizáros con la gloria. Veamos, cuando podéis convocar á mis amigos para una segunda fiesta.

—Nunca, señora, respondió Clemencia con acento dulce y firme á la vez.
—Nunca, sin duda os burliáis. Además, no tenéis derecho para privar al mundo de vuestro talento. ¡Si nobleza obliga, obligará menos el genio! Cantareis mañana en mi casa, ó lo supiere.

—Imposible señora, murmuró Clemencia. He triunfado de mis escrúpulos la otra noche por vos y porque no podia prever el resultado de mi abnegacion si hubiera adivinado la ovacion que me esperaba me hubiese escondido en el seno de la tierra antes que esponderme á recibirla.

Laura, sorprendida cual nunca se habia

El Contemporáneo, periódico conservador de oposicion, publica hoy en suplemento los discursos pronunciados por el Sr. D. Antonio de los Rios Rosas, los dias 11 y 12 del corriente.

Al referir el dia pasado los nombres de los señores diputados que se abstuvieron de votar en la proposicion incidental del Sr. Alonso Martinez, comprendimos el de Sr. Ortiz de Zárate, entre los de la oposicion moderada, y constándonos que dicho señor no milita en aquella fraccion, hacemos espontáneamente esta rectificacion.

Un despacho de Turin dice que el conde de Cavour ha dirigido una enérgica comunicacion al gobierno francés en la cual pide la inmediata evacuacion de Roma por los franceses.

En la actualidad hay en toda Polonia 86,000 soldados del Czar.

En Berlin hay crisis ministerial, promovida por el partido reaccionario que profesa los principios de la triple alianza, y se cree que dominen en el nuevo gobierno. En la misma ciudad se asegura que han hecho una alianza en contra de la revolucion las tres cortes del Norte.

Ha llegado á Sevilla el venerable señor arzobispo de Burgos. Este viaje, aconsejado por los médicos, no tiene otro objeto que procurar el restablecimiento de la salud de S. E. I., muy quebrantada con el trabajo que su infatigable celo le impone. Durante la ausencia del prelado, la direccion de los negocios eclesiásticos en la diócesis de Burgos está encomendada al señor canónigo Martinez de Isera.

Los agentes muratistas parece que buscan con mucho ahinco, en Roma á los oficiales legitimistas napolitanos. Parece que se les ofrece 160 piastras de enganche, paga anticipada y otras cosas, que por cierto es mucho para los que tanta necesidad tienen; y sin embargo de lo cual solo han conseguido seducir á muy pocos. Los trabajos de los muratistas no han parado en esto: se dice que se han hecho grandes esfuerzos por conseguir del mismo rey Francisco, con pretexto de conservar la autonomia del reino, que diese una proclama en favor de Murat; pero nada han conseguido.

El dinero de San Pedro y los lotes para la loteria que va á verificarse en Roma, crecen considerablemente con donativos que llegan de todas partes. La princesa Corsini ha enviado hace pocos dias 600 escudos romanos, y acaban de llegar de Chile cuarenta lotes de objetos raros y de mucho precio. Los billetes espendidos ascenden á cerca de 700,000, y se cree que lleguen á un millon antes de terminarse el mes.

La *Gaceta* de Breslau dice que el pueblo de Varsovia no se limitó á desobedecer las órdenes de retirarse que le daban las auto-

sorprendido, esperaba en silencio la espli-cacion de este enigma, pero Clemencia callaba tambien, y era que á pesar de la poca distancia que las separaba, entre sus almas mediaba un abismo.

—Es decir, exclamó al fin la condesa, que no encontráis nada agradable en los triunfos que os he preparado?

—Nada señora, solo vuestras bondades de las que guardaré eterna gratitud. Yo no he nacido para brillar en el mundo, sino en el hogar doméstico, al lado de mis padres.

—Vuestro carácter está en abierta oposicion con vuestra naturaleza. ¡Tenéis hermostría, talento, y tenéis ser vista y admirada! Esa es una timidez infantil que acabareis por vencer como la vencisteis la otra noche por un momento.

—Si fuese el miedo lo que me obligase á huir del mundo, le vencería con fuerza de voluntad; el miedo se cura, la indiferencia nunca! Y si la otra noche me presté á cantar, fué por justificar el título de vuestra discípula.

—Pues bien, lo que habéis hecho una vez haedlo dos, y acaso la segunda prueba os acostumbrará á esos aplausos que hoy os asustan. No os hablo por experiencia, por que yo jamás he sentido semejante temor: por el contrario, ni el cariño de mi marido que tanto me ama y á quien yo adoro, compensará á mi alma la retirada del teatro, y maldigo una y mil veces el sacrificio que le he hecho. ¡Ah! vos no comprendéis lo que es la gloria del teatro! Escitar el entusiasmo, la alegría, el dolor, los aplausos, el delirio... Ah! es vivir en una noche lo que otros en veinte años! El teatro, Clemencia, el teatro! Yo daría mi fortuna y mi dicha, por los triunfos que en el os aguardan. Su bello rostro estaba encendido de entusiasmo y sus miradas despedían

ridades, pues empezó por cubrir con un velo el águila rusa de dos cabezas que decoraba la fachada del edificio en que celebraba sus sesiones la sociedad agrícola, poniendo en su lugar el águila polaca, y junto á ella la cruz roja y blanca, que son los colores de Polonia.

El Diario Español desmiente también la noticia dada por *El Reino*, sobre disentimientos entre el gobierno de S. M. y la digna autoridad de Cuba.

En una correspondencia de Madrid que publica *La Perserveranza* de Milan, llena de absurdos y plagada de falsedades, se ataca la unidad religiosa, que es uno de los beneficios de que Dios ha hecho merced á la nación española, y se dice que todo entre nosotros está por reformar: empleos, justicia, administración, hacienda, marina, agricultura, industria, todo, en fin, como si para España pasaran en vano el curso del tiempo y los adelantos del ingenio humano. De este calibre son todas las acusaciones. Para demostrar la pobreza de los que han sido empleados públicos, dice muy serio el corresponsal, que hay hombres en Madrid, que despues de haber sido subsecretarios y directores, piden limosna por las calles. ¿Dónde los habrá visto el dichoso corresponsal?

La Gaceta Militar anuncia que cesa de publicarse por ahora, aunque con la esperanza de reaparecer dentro de breve tiempo, ocupando en la prensa un papel mas importante que hasta el día. Las suscripciones pendientes las cubrirá el *Mundo Militar*.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy, alcanzan al 13 del actual, y segun ellas, el trigo estaba en Sevilla, de 50 á 62, y en Granada, de 51 á 61.

La cebada en Sevilla, de 32 á 33, y en Granada, de 37 á 39.

El maíz en Sevilla, de 49 á 50, y en Granada, de 55 á 57.

Las habas en Sevilla, de 23 á 26, y en Granada, á 55.

El aceite en Sevilla, de 45 3/4 á 47 3/4.

En Argel se están practicando escavaciones en busca de un depósito de dinero que se calcula de cuatro á cinco millones de francos, procedentes de un jefe moro que lo había enterrado cuando Argel cayó en poder de los franceses.

La junta provincial de instrucción primaria de Tarragona, va á dirigir una circular á todos los maestros y maestras de la provincia, prohibiéndoles severamente el que den lecciones en el dialecto del pais, como por algunos se acostumbra.

El 12 ocurrió un hecho singular en San Justo Desvern (Cataluña): era una mujer octogenaria que hacia tiempo era presa de una enagenacion mental, se dió un terrible naujazo en el cuello, teniendo la singular aberracion de recoger su propia sangre en un plato. Cuando se notó el hecho, daba ya muy pocas esperanzas de vida.

La escuela de capataces de minas, establecida en Sama de Langreo, cuenta hoy con 82 alumnos. La traslacion de dicha escuela desde Mieres, ha sido un acontecimiento para aquella poblacion y su término minero.

El gobernador civil de Oviedo se dispone á hacer una escursión á algunos puntos de la provincia, con el objeto de examinar

las vias de comunicacion vecinal, y gestionar por la construccion de ellas.

Hoy se inauguran las obras del ferrocarril de Bayona á Behovia. Este camino, que pronto estará terminado, será el remate de la linea del camino del Mediodía de Francia, á cuya linea se ligará la del Norte de España, tan pronto como terminen en Iruñ las que ejecuta el Crédito Mobiliario.

La junta de la Deuda publica el estado de los documentos y valores amortizados en el mes de diciembre de 1830, y de los cuales corresponden 9.833,767 rs. 69 céntimos á la amortizacion por pagos de débitos, varios ramos y subastas y 23.926,716 reales 44 céntos á la amortizacion por conversiones.

Correspondencias de Villajoyosa y otros pueblos de aquel distrito, manifiestan la animacion que en el reino con motivo de la próxima eleccion de diputado, y que cuanto la oposicion hace publicar á algunos periódicos, suponiendo contar con mas de 160 votos, son únicamente ardid, tan desautorizados como conocidos de todos.

Aseguras en Barcelona, segun dice, la *Corona*, que va á darse una de las direcciones del ministerio de Hacienda al señor D. José Terri, administrador principal de rentas de aquella provincia.

Ha quedado resuelta definitivamente la cuestion suscitada entre las diputaciones de las provincias Vascongadas y los gobernadores de las mismas, con respecto al modo de efectuar la desamortizacion de los caudales públicos, armonizando la ley general del reino con el sistema administrativo porque se rige aquel pais.

Escriben en un periódico que en el presidio de Barcelona se trata con un rigor desmedido á los infelices presidiarios. Cree el diario á quien aludimos que el castigo y la justicia no son bajo ningún concepto la crueldad y la venganza. Castíguese á los culpables, pero no se traspasen los límites señalados á las penas.

Al mismo diario dicen de Almagro que se han leído allí en el pulpito diarios neocatólicos y se ha escarnecido á Garibaldi.

La empresa del ferrocarril del Norte ha prometido por boca del ingeniero director de las obras dejar terminada la via hasta el otro lado del Guadarrama, cuyo monte es necesario perforar, siempre que el gobierno se decida por la variacion del trazado, que ha solicitado la empresa. La variacion solicitada parece que afecta al trozo intermedio desde Riomolinos á Navalgrande.

En Villafranca del Panadés han descendido los precios de los caldos, como consecuencia de la buena cosecha que se espera recoger, segun promete el magnífico estado de los campos.

El vapor correo *Europa*, llegado últimamente de la Habana, ha conducido á la Península los siguientes pasajeros: D. Juan de Aguilar, don José Ulibarri, don Rafael Rodrigo y señora, don Salvador Martín, don Mariano de Juan, don Vicente Cordeiro, don Manuel Fuentes, don Domingo Hernandez, doña Francisca Zafrañi, don José Sevilla y familia, don Pedro Rojas, don Isidoro Gonzalez, don Federico de Diego, D. Francisco Noriega, don Benigno G. Longorna, don Antonio Socas, don Antonio del Corral, don Francisco Llaño,

don José Maria de Armenté, don Francisco Almirante, don Miguel Gutierrez, don Ramon Menendez, don Andrés Anglada, don José M. Lopez, don Genebrando Baladron, don Francisco Marso, don Adriano Pendar, don Juan Obeso, don Bernardo Alvarez, don Felipe Llanos, don Mariano Villar y señora, don Juan Misa y familia, don Manuel Muñoz y familia, don Francisco de la Puente y familia, don Juan Bribea y familia, don Antonio Muñoz y criado, D. Nazario Rodriguez, D. Gervasio Izaguirre, D. Dionisio Madraz, don Antonio G. Puzo, D. José P. Tryja, don Francisco Guerrero, don José María Raso, doña Carlota Gonzalez, don Eudaldo Lopez, don Alfonso Lopez, doña María T. Ferrer e hijo, D. Ciriaez de Sosa e hijo, doña Isabel Garcia, doña Carmen Sauce y nieta, don Joaquin Manurio y familia, doña Carmen Arch, don Ignacio M. de Sahen y familia, don Francisco Martín, don Vicente Medina y familia, don José Pires, don Alejandro del Pozo, don Francisco Guerrero, don Marcelino Izarzu, don Antonio Hermida, don José de P. Perez, don Manuel Esperon, don Tomás Fernandez, don María de P. Santana y sobrina, don Roque Abella, don Manuel Gual, don Manuel Mora, don P. de P. Labathe, don Vicente Zamorano, don Lorenzo Sudisi, don Nicolás Cedrangulo, don Dominic Rampañelli, doña Isabel Santogo y familia, don Pascual Arineta, don Juan Rodriguez, don Pablo Vilamonte, don Juan Carrera, don Pedro Tuxa, don José Jobert, don José Mungol, don Francisco del Campo, D. Juan Mestre, don Jaime Alemáñi, don José Novel y familia, don Juan Roig, don Mariano Romany y familia, don Gerónimo Torres y señora, don Ramon Iglesia y familia, don Pelegrin Roig, don Francisco Casas, don Juan Busch, don Pedro Arnau, don Juan Bataille. — Son 143 pasajeros.

Una carta de la Habana fecha 26 de marzo dice entre otras cosas: «Corre aquí muy válido el rumor de que la republica de Santo Domingo, que hace tiempo se puso firmemente bajo el protectorado español, ha proclamado su anexion á nuestra monarquía y arbolado la bandera de Castilla. Es de cierto que el 23 salieron tropas de esta para aquella isla juntamente con la fragata *Blanca* y el vapor *Blasco de Garay*, y que están alistándose dos batallones mas para partir, con lo cual se elevarán las fuerzas expedicionarias á tres mil hombres.

Las limesnas que recogieron en la Semana Santa las principales señoras de Oviedo para la beneficencia, ascendieron á la suma de 3.703 rs.

En el hospicio de Oviedo se han adquirido 31 camas de hierro; 12 camas tambien de hierro grandes para no lizas y 55 grandes y 22 pequeñas para la enfermeria; todas costeadas de la limosna de mil duros que dió el Sr. Casariego. Además se está construyendo para el mismo edificio un reloj de torre.

Hace pocos dias que en el pueblo de Vives se presentaron unos carabineros armados y vestidos de paisanos con objeto al parecer de perseguir un contrabando; pero habiéndolos encontrado el somaten los prendió hasta que justificaran su procedencia.

La carretera de Vich á Ripoll dicen que se halla en un estado deplorable.

El señor obispo de la diócesis de Barcelona ha acordado la celebracion de órdenes generales en las próximas temporadas de la Santísima Trinidad.

Escriben de Berga diciendo que el estado de la cárcel de aquel pueblo no puede ser mas deplorable, pues además de estar el edificio ruinoso, todos sus departamentos parece que están en un rio segun el agua que se filtra por todas partes.

En la noche del jueves último fueron presos en Málaga cuatro ó cinco individuos pertenecientes á la clase de artesanos; como complicados en las causas que sobre asuntos políticos y religiosos á la vez se siguen en aquella ciudad y en la de Granada.

Los señores Urgelles e hijos, de Barcelona, han inventado un procedimiento para hacer incombustibles todos los tejidos, sin que estos pierdan nada en su coloracion ni novedad despues de preparados con el liquido anti-inflamable.

Hace pocos dias estuvo en Lorca el general francés de artilleria señor Chambord reconociendo el sitio y vertientes del arruinado pantano de aquella ciudad. Despues se presentó al señor director del sindicato supliéndole le facilitase los datos necesarios para poder formar juicio, sobre la posibilidad de la reconstruccion de dicho pantano, de cuya empresa queria ocuparse, y el espresado señor dió órden á sus dependencias para que se le pusiese de manifiesto cuantos papeles existen en el archivo referentes á este asunto. Asi se verificó tomando dicho extranjero cuantos datos y noticias ha creído necesarios.

S. A. R. la Serma. señora infanta duquesa de Montpensier, antes de emprender su viaje desde Sevilla al extranjero, ha querido hacer la visita de despedida al hospital del Pozo Santo, por el que manifiesta una singular predileccion, habiendo estado el sábado en la tarde, para despedirse de todas las enfermas y comunidad, dirigiéndoles palabras de consuelo.

Se ha conminado con la multa de doscientos reales á cincuenta y tres alcaldes de la provincia de Tarragona, que no han remitido, á pesar del largo tiempo transcurrido, los datos para formar el registro de extranjeros.

Anteayer, dice un diario sevillano del 14, prendió la policia en la fonda de las Españas un sujeto que, á pesar de sus pocos años, ha hecho grandes adelantos en la carrera del crimen. Hijo de la provincia de Tarragona, su primer paso fué desertar del ejército, dedicándose al servicio doméstico, en el que logró, segun parece, captarse la confianza del amo; mas no contento con los beneficios que habia recibido y si guiendo sus instintos, le robó; pero lo hizo asesinando cobardemente á aquel á un hijo suyo. Huyendo de la accion de la justicia y perseguido por los remordimientos de su crimen, vino á Sevilla parando en la dicha fonda. Allí lo encontró, vestido aun con ropa de la victima, otro hijo de esta que venia en su perseguiimiento; acto continuo avisó á los agentes de seguridad pública, que lograron capturarlo. El delincuente tiene 22 años próximamente.

La llegada á las costas de Venezuela del vapor *Cuba*, uno de los que forman la linea de vapores desde las Antillas, que acaba de establecerse, habia producido un verdadero entusiasmo en la Guaira y Puerto Cabello, que á la vista del pabellon español, habian concebido la esperanza de que se restablezcan pronto las interrumpidas relaciones con nuestro pais.

Las supuestas prisiones de los señores Gálffy y Pánder en San Carlos de los Rápitos han quedado reducida á una cita para que prestaran una declaracion, no siendo ciertas las noticias de que estaban complicados en trabajos reaccionarios, segun dice á *La Discusion* su corresponsal de Zaragoza.

En Paris se cree que la baja de la tasa del descuento del Banco de Inglaterra, produciria otra proporcional en la del de Francia, pues el triste estado de incertidumbre en que se halla el mundo á consecuencia de la situacion política general, que ni es paz ni guerra, no solo produce mal efecto en los negocios importantes, sino que el comercio en pequeño empieza á resentirse de su influjo.

Los periódicos de Paris anuncian, con referencia á cartas de Roma, que Mr. Sacconi no volveria á aquella capital representando á Su Santidad, pues se decia, iba á ser promovido á cardenal, y en este caso seria reemplazado en la corte de Francia por otro prelado.

Las cartas recibidas de Paris dicen que la semana pasada habia tenido lugar una entrevista entre el emperador y el príncipe Czartoryski, hijo político de la reina Cristina, y en ella habia manifestado S. M. vivo interés por la causa nacional; pero sin que por esto le diera lugar á creer, que este interés pudiera convertirse en un auxilio directo ó indirecto respecto á la agitacion producida por aquellas aspiraciones autonómicas.

Las últimas noticias de Paris respecto á Hungría son que la primera medida que tomará la Dieta húngara, será la organizacion de un ejército nacional, hecho que parece frustrar toda esperanza de conciliacion con la corte de Viena.

Se ha confirmado de una manera casi autentica que la fragata *Blanca* y el vapor *Blasco* habian salido el 23 de marzo de la Habana con tropas, alistándose algunas otras fuerzas hasta completar una expedicion de 3.000 hombres. El movimiento de Santo Domingo habia sido completamente espontáneo, y una comision de la isla habia llegado á Cuba pidiendo admitiese la España á la que habia formado hasta principios de este siglo parte integrante de la monarquía española.

El Sr. Orense protesta en *La Discusion*, en nombre de los democratas, contra la calificacion de *enemigos de la sociedad* que les ha aplicado *La Regeneracion*.

Mr. Horacio Perry, esposo de la distinguida poetisa doña Carolina Coronado, ha renunciado la embajada del Brasil, que le habia ofrecido el gobierno de la confederacion de los Estados del Norte de América.

En la *Gaceta* de la Habana se habia publicado, recibiendo el público con gratitud, la real órden por la cual, deseando S. M. animar los efectos de la crisis por que está pasando la isla, ha dispuesto se remita á aquella Antilla por los buques del Estado que vayan de estacion á su apostadero, una cantidad que no baje de un millon de pesos, en calidad de anticipo rein-

fuego. Clemencia contemplándola con admiracion, murmuró:

—¿Sois una verdadera artista: ese amor al arte que tanto os enaltece ocupa un lugar secundario en mi corazon. La música es para mí una distraccion, un consuelo á mis dolores, y si el poco talento que debo al cielo me fué concedido con otro objeto, se engañó al otorgármela la Providencia.

—Si son escrupulos religiosos los que os alejan del teatro, no tienen fundamento: en el teatro no solo se esconde el vicio, y vos lo mismo en el que fuera greis un ángel de virtud.

—¿Que buena sois! exclamó Clemencia; pero os engañais: si tuviera semejantes escrupulos no os amaria como os amo.

—La condesa la abrazó tiernamente, y continuó:

—¿Entonces por qué resistiros así? ¿por qué no franquear las puertas de la gloria?

—Os lo repito: porque no tengo valor para subir tan alto: porque mi corazon humilde solo ambiciona las dichas del hogar doméstico.

—¿Pero y la posicion, la fortuna? ¿Veis este carruaje, mis salones, mis criados? ¿puedo todo lo debo á mi talento? ¿No os parece que se pasará mejor la vida rodeada de flores y perfumes en un palacio, que en vuestra humilde casa donde penetra el frío en invierno y el calor en verano? Vamos sed prudente y asegurad vuestro porvenir.

—No envidio tampoco el lujo que os rodea, y para el que no he nacido.

detener el carruaje y se internaron á pié por un estrecho sendero alfombrado por las hojas que caian de los árboles, sendero visitado sin duda con frecuencia por mas de un amante y un poeta. La condesa se apoyó en el brazo de su amiga, y ambas caminaban lentamente, preocupadas por el dialogo anterior.

—Quizá, exclamó la condesa de repente, hay otro motivo que os aleja del teatro y no me confesais.

—¿Cuál?

—Sed franca conmigo, hoy que ni un pájaro detenido en las ramas puede escuchar vuestra confianza. ¿Amáis?

—¡Yo! exclamó la jóven estremeciéndose.

—¿Oh! sí, estoy segura de ello, amais alguna rico labrador de la ciudad de... el cual, muy orgulloso con sus pergaminos, no os perdonaria que fuérais una grande artista, y querais evitarle la vergüenza de veros admirada por toda Europa.

—Os juro que ningún compromiso amoroso me aleja del teatro, murmuró la jóven turbada.

La hora, el silencio, el aire puro que respiraban, la calma del paisaje, la amistad tendiéndola los brazos... todo convidaba á Clemencia revelar su secreto. ¿Pero qué podía contar? ¿cómo referir tantos escrupulos, tan exajerada delicadeza, tanto amor alimentado en la ausencia, desdenoso en presencia del ser amado, y vehememente cuando abrigaba menos esperanzas? ¿qué contestaria cuando su amiga la preguntase en qué fundaba su cariño?

Hé ahí por qué á pesar de la hora, del aire puro que res braba, y de la amistad que le tendia los brazos, selló la jóven sus labios, terminando silenciosamente su paseo.

X. EL TESORO.

El regreso de tan singular paseo fué triste y embrazoso; las dos amigas apenas se dirigieron la palabra. Laura preocupada por la idea de que un amor misterioso arrancaba á su amiga del teatro, y esta victima de sus propios pensamientos.

De repente la condesa dió órden á los criados, que dirigian el carruaje á la calle de San Luis, de que fuese derecho á su palacio.

—Es mi última prueba, murmuró, y volviéndose á Clemencia continuó con acento cariñoso:—Aun no habeis visto mi tesoro y voy á mostrárosle.

—Vuestro tesoro? exclamó la jóven.

—¿Oh! sí, mi tesoro que es cast un secreto, pero yo no tengo secretos para vos.

Cuando llegaron á su palacio, la condesa sin proferir una palabra, condujo á la jóven á través de salones y gabinetes, y se detuvo ante una puerta pequeña, exclamando:

—Mirad esta puerta; es de hierro, y la llave con que voy á abrirla es de oro. Esto os probara que no hay nada que guarde con mas cuidado.

La llave dió una vuelta en la cerradura, la puerta giró, y ambas penetraron en una habitacion completamente á oscuras.

—Esperad, exclamó la condesa dirigiéndose á una ventana que abrió de par en par, dejando penetrar por ella la luz del día.

jaron se admiraban collares, sortijas, brazaletes, y en torno de él, sobre la misma mesa, coronas de oro y de laurel, copas, tazas, álbumes y multitud de objetos tan ricos como bellos. Todos aquellos objetos ostentaban una frescura y riqueza imponderables, y solo las flores marchitas que se admiraban á su lado, recordaban al pensamiento la miseria humana.

He aquí mi tesoro: hé aquí mi gloria presente, unico resto de mi gloria pasada. Todo cuanto veis son presentes de admiracion y cariño ofrecidos en recompensa de mi talento. Aquí hay regalos de reyes, de emperadores, y aunque son los mas ricos no son para mí los mas apreciados. Tal vez prefiero á ellos alguno de esos ramilletes, que recuerde alguna accion generosa á mi alma, ó alguna de esas coronas recibidas en las primeras ciudades de Europa que me muestran en cada una de sus hojas un homenaje anónimo. Á su vista creo oír los bravos y los gritos de entusiasmo escuchados tantas veces, y cuando me encierro en este gabinete, recorro con el pensamiento mi carrera dramática, siento de nuevo las mismas emociones, y creo encontrarme ante el público de Viena, de Londres, de San Petersburgo... y me despierto en Paris.

¡Ah! todos estos triunfos pasaron como esas pobres flores que contemplais marchitas, y que despiertan en mi alma un recuerdo dulce; esas flores las cogia para mí en otro tiempo el que hoy se llama mi marido... ¿Cómo me amaba entonces!

Sus lágrimas corrían con abundancia, y la jóven, temando parte en su dolor, estrechó sus manos con caricia, á cuyo movimiento Laura volvió en sí continuando en otro tono:

—Vamos, qué os parca, estos presentes? ¿no me envidiais semejantes emociones?

—No, las admiró como una cosa que yo no puedo alcanzar. Mi alma es demasiado pequeña para contenerlas... ¡Oh! perdonadme, pero yo no soy dueña de mi porvenir.

Al pronunciar estas últimas palabras pensaba en Julio, pero su resolucion no se apoyaba solo en el cariño del hijo del corregidor. Se resistia á brillar por instinto, porque su naturaleza la arrastraba al aislamiento, porque su alma era una flor que brotaba en la sombra y la hubieran abrasado los rayos del sol.

—Enhorabuena, respondió el condesa contrariada, he hecho cuanto he podido por conquistar vuestro talento al arte, pero si vuestra resolucion es irrevocable renuncio á mi sueño.

—Y me amareis menos que me amais!

—¡Al contrario, hija mía; ni os rechazo, ni os reprendo: cada uno tiene su destino en el mundo!

Pronunciadas estas palabras, cerraron la puerta de aquel santuario, atravesaron los salones, y en breve llegaron á la calle de San Luis.

Al percibir Laura á Augusto y á su madre, exclamó en tono de inteligencia.

Hé agotado todos mis recursos, he dicho cuanto era posible decir, y nada he conseguido.

—Ya estaba yo seguro, exclamó Augusto con dureza; preferiré morir á hacer por nosotros el menor sacrificio.

Clemencia le dirigió una mirada dolorosa y volvió los ojos á su madre que la miraba con ademán severo. Esta, dirigiéndose á la condesa, exclamó:

—Siento, señora, que os hayais molestado inútilmente tratando de convencer á mi hija, que atiende á su capricho antes que á nuestro interés. Yo no la hubiera visto con gusto salir al teatro, pero podría dar conciertos bajo vuestra protección...

tegrable, para que, á medida que vaya llegando dicha suma, entre en la circulacion, bien cambiandola por billetes del Banco español, ó bien llevandola á este establecimiento en cuenta corriente del tesoro.

Nos escriben de Coria que el dia 12 llegó á aquella ciudad el general Acedo Rico, conde de la Cañada, habiendo sido recibido de un modo sumamente espresivo y cariñoso por los habitantes de aquella poblacion. A pesar de no tener noticia alguna de su llegada, tan luego como se supo fue distinguido por el Ilmo. prelado de aquella diócesis, hospedándole en su palacio, en donde fué visitado por todas las autoridades y demas personas notables, habiendo sido obsequiado por la noche con una lucida serenata ejecutada admirablemente por los músicos aficionados de la referida ciudad.

Las desgracias ocurridas el 8 en Varsovia fueron indudablemente muchas graves que lo que hasta aquí se habia dicho. Decíase el 9 que se ignoraba el paradero de 500 personas. Los heridos se contaban por centenares. La tropa hizo quince descargas, según un corresponsal de la Patrie, y tres según una allocucion del principe Gortschakoff.

EDICION DE LA NOCHE.

Votada al fin ayer la proposicion, aprobando la política interior del gabinete, las fuerzas ministeriales y oposicionistas del Congreso se presentaron, al parecer, sin aumento ni disminucion, comparandolas con las que tomaron parte en la votacion de no ha lugar á deliberar, promovida por el Sr. Alonso Martinez. El ministerio tuvo ayer á su favor 136 votos y en frente 65. Pero si á primera vista parece que faltan tres votos á cada una de las partes contendientes, la verdad es, que ayer debieron faltar á las oposiciones mas votos, pues los emitieron contra el gobierno algunos de los diputados moderados de los que el viernes se abstuvieron de votar. Tambien hubo de notable en la votacion de ayer que algunos hombres importantes del partido conservador, como los Sres. Fidal, Egaña y Bertran de Lis, no votaron contra el gobierno, demostrando así, que si no aprueban la política del gabinete, no creen en su conciencia que en las actuales circunstancias deban contribuir á derribarle.

Un periódico insiste en que el ministerio está dividido en el modo de resolver la cuestion de reforma constitucional, y dice que los señores presidente del Consejo y ministros de Marina y de Estado opinan de distinto modo que los ministros de la Gobernacion, Gracia y Justicia y Fomento. Pero ya conocerán nuestros lectores, que despues de la terminante declaracion que hizo en el Congreso el duque de Tetuan, la abolicion de la reforma, resuelta por todo el ministerio, no se hará sino por un Congreso que traiga la mision de tocar al código constitucional.

Ha sido nombrado primer comandante del batallon provincial de Santander núm. 40, D. Fernando Velarde Forma, que lo era del de Burgos, núm. 4; de este cuerpo D. Erasmo Rubin y Oroña que se hallaba á las órdenes del general segundo cabo de Castilla la Vieja; del primer batallon del regimiento infanteria de Isabel II, número 22, D. Ramon Fajarnés y Ferrer, primer comandante del provincial de Mallorca, núm. 35; de este batallon D. Fernando Kein y Sañan, primer comandante del primer batallon del regimiento infanteria de Isabel II, núm. 32; del batallon provincial de Tarragona, núm. 51, D. Nicasio Vecar y Polo, primer comandante del segundo batallon del regimiento infanteria de Isabel II, y del segundo batallon de este último cuerpo D. Francisco Sanjuan y Fraucoli, primer comandante del provincial de Tarragona, núm. 51.

Por cartas de Murcia, que acabamos de recibir, tenemos el gusto de saber algunos pormenores de la tentativa de navegacion del río Segura; navegacion que á nuestro entender contribuiria grandemente al engrandecimiento y riqueza de aquel desgraciado pais, á poderse hacer hasta su desembocadura en el Mediterráneo junto á Guardia Mar. No se nos ocultan, sin embargo, las grandes dificultades que hay que vencer, pues si son ciertas nuestras noticias, á pesar del cuidado y de la precaucion, uno de los intrépidos jóvenes de a expedicion, nuestro apreciable amigo don Pedro Aceña, profesor de pirotecnia, estuvo á punto de perecer en la impetuosa corriente en el sitio llamado Desembocadura del Carabija. Grandes fueron los obstáculos que tuvieron que vencer en su travesia hasta Beniel punto estremo de la expedicion; sin embargo, la ciencia vence los obstáculos cuando no son imposibles. Damos

nuestro parabien á los intrépidos navegantes y en particular al Sr. Aceña, por su arrojo y desinterés en asunto de tanta trascendencia para su pais natal.

Han sido ascendidos á capitanes en propuesta reglamentaria los 39 tenientes mas antiguos del arma de infanteria.

M. la Reina se ha servido disponer consiguientemente á una comunicacion dirigida al ministerio la Guerra por el señor presidente del Consejo de ministros y de la comision de Estadística general del Reino, que á fin de auxiliar los trabajos geodésicos proyectados para la campaña del presente año, disponga el director general de Infanteria que de las tropas existentes en esta corte se faciliten á la espresada comision nueve sargentos, 29 cabos y 34 individuos de tropa, cuyo personal deberá distribuirse por iguales partes entre las armas de artilleria, ingenieros é infanteria.

Anoche se dijo y hoy repite El Contemporáneo, que el ministro inglés en Madrid ha recibido un despacho telegráfico declarando que el gobierno británico hará un casus belli de la anexion de Santo Domingo á España, si el ministerio aceptase aquella. Podemos asegurar del modo mas terminante que hasta ahora Inglaterra nada ha dicho oficial ni estraoficialmente sobre este punto; ni el gobierno para resolverlo oírá otros consejos que los de la conveniencia nacional.

El Clamor Público dice que los moros andan en disputas sobre si han de atacarnos ó no. No sabemos lo que pasa entre los moros, pero si que para España no tienen mas que actos de sumision y respeto y pruebas repetidas de que hacen esfuerzos extraordinarios para cumplir los compromisos que acaban de contraer con nosotros.

Ha resultado falsa la noticia dada por la Patrie en correspondencia de esta corte, de que el gobierno español ha comprado treinta mil carabinas en Inglaterra.

El gobierno de S. M. se halla completamente satisfecho de la conducta y actos del capitán general de la isla de Cuba, Sr. Serrano. Esto, de que podemos responder, echa por tierra los rumores publicados por El Reino de que es probable é inminente un rompimiento entre el duque de Tetuan y el conde de San Antonio.

La prensa de Madrid de todas opiniones ha resultado valerse de cuantos medios legales están á su alcance para procurar la rebaja del papel de impresiones para los periódicos. En la reunion que últimamente tuvieron los directores de estos, se acordó nombrar una comision de periodistas diputados que se acerque al ministro de Hacienda y solicite la libre introduccion del papel extranjero. Dicese además que si el señor ministro no se hallara dispuesto á resolver en este sentido, se presentará en breve una proposicion de ley á las Cortes, que será firmada por diputados de todas las fracciones de la Cámara.

Nada importante ofrecen hoy tampoco las noticias de Portugal, que corresponden al 13. Los italianos residentes en Lisboa iban á celebrar con un banquete la unidad de Italia, que candidamente creen realizada. A este banquete estaban convidados los ministros de Francia y el Piemonte, y algunos escritores adictos á los piemonteses. Decíase á última hora, que la comision encargada de preparar el banquete le habia aplazado; en vista de las malas noticias de Nápoles.

El gobierno ha dispuesto que se emprendan desde luego las obras necesarias del Guadalquivir, satisfaciendo los gastos que ocasionen, de los fondos públicos, sin embargo de reintegrar estos con las cantidades que entreguen las corporaciones, que ofrecieron contribuir con sumas considerables para aquel objeto. La corra del río, su limpia y canalizacion, se emprenderá en breve, dando á aquel puerto nueva vida, y proporcionando grandes beneficios, no solo á Sevilla, sino tambien á algunas provincias.

Hoy por la mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 16. El «Monitor» de hoy anuncia que se ha declarado oficialmente el bloqueo de las costas de Albania hasta las fronteras austriacas, empezando el 13 del corriente.

Cracovia 14. Las autoridades han prohibido las procesiones diarias que turbaban el orden público.

Varsovia 15. Corren rumores de que formarán parte de la administracion Zamoiski y Lewunski, ambos polacos y muy populares.

Se ha dispuesto que se construya un puente de hierro sobre el río Nagerilla, en la carretera de tercer orden de la venta de la Estrella á Salas de Infantes.

Hoy hemos recibido los periódicos de la Habana que alcanzan al 26 de marzo, y sus noticias na la de nuevo ofrecen. La salud pública continuaba siendo satisfactoria en toda la isla. La situacion económica tampoco habia variado desde las anteriores correspondencias. Respecto á la república dominicana nada dice la prensa cubana.

Nada de particular ocurría en Puerto Rico á la fecha del 15 de marzo á que alcanzan las últimas noticias. Se disponian á partir para la Peninsula, cargadas de maderas, las urcas de guerra Pinta y Mari-galante.

El señor director general de Obras públicas ha accedido hoy, en el acto de presentaria el Sr. Gonzalez de la Vega, á la solicitud de la comision andaluza de diputadas, para que se proceda á hacer los estudios de las carreteras de Córdoba á Baeza y del Campo de Gibraltar; designándose tambien hoy mismo los ingenieros que deberán hacer los indicados estudios.

Anoche no pudo reunirse ninguna de las comisiones citadas en el Congreso, á causa de lo avanzado de la hora en que terminó la sesion.

Procedente de Valencia ha fondeado hoy en Algeciras la goleta Circe, y ha salido el vapor San Antonio para Cádiz á limpiar sus fondos.

Al dirigirse á Manila desde Singapore, el capitán general de Filipinas, Sr. Lemery, en el vapor de guerra Narvaez, con el intendente, el gobernador de Mindanao y dos ayudantes, lo hizo navegando por entre las islas del Archipiélago y visitó el nuevo establecimiento de Balabac, que está situado al Sur de la Paragua. Le agradaron mucho los adelantos que se notan en aquel punto, que al principio se presentó enfermizo, pero que gracias á la actividad del teniente de navío, Sr. Gayoso, que lo gobierna, ha mejorado mucho y promete ser un puesto avanzado del Archipiélago de grande utilidad.

Hoy por la mañana ha llegado á Madrid el coronel Sr. Rizo, ayudante del capitán general de la isla de Cuba, encargado por este de poner en conocimiento del gobierno los sucesos últimamente ocurridos en Santo Domingo. Los informes que ha traído el coronel Rizo no han sido bastantes para que el gobierno adopte una resolucion definitiva.

El general Serrano comunica solo al gobierno, por medio de su ayudante, que la isla de Santo Domingo habia proclamado espontáneamente su anexion á España, que habia enviado á aquella isla una fragata y un vapor con algunas fuerzas para proteger á los españoles que pudieran verse comprometidos en el caso de que Haiti intentara algo contra los dominicanos, y que deseando conocer las intenciones del gobierno español, esperaba á que la declaracion de estos fuera unánime y general para consentir por su parte en la anexion.

En vista de estas esplicaciones, el gobierno de S. M., que ha resistido por espacio de diez meses, cuantas gestiones se han hecho, para que promoviera y sostuviera la anexion solicitada realmente por las principales personas de Santo Domingo; y no creyéndolas suficientes, ha decidido esperar mejores y mas completos datos, antes de tomar una resolucion que puede ser de gran trascendencia para los intereses de la patria. El coronel Rizo, una vez desempeñada en Madrid su comision cerca del gobierno, ha pasado al real sitio de Aranjuez, para informar al señor ministro de Estado.

Hoy á mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Liverpool 15. Noticias de la Habana, traídas anoche con el vapor correo del 25 del pasado dicen que el 16 se enarbó en Santo Domingo la bandera española, que en aquel ha llegado el consul de España de Santo Domingo, con despachos para Madrid y tambien el consul americano de la primera ciudad con despachos para Washington y el general Miramon para la Habana, Cádiz 16.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier que se embarcaron el 14 á bordo del «Marqués de la Victoria» en el Trazadero, hicieron rumbo á esta ciudad donde han visitado las fortificaciones, saliendo hoy para Inglaterra.

En la presente semana tendrá lugar en el teatro de Jovellanos, una funcion lirico-dramática á beneficio de la sociedad artistica-musical de socorros mútuos. Esta benéfica institucion que á imitacion de la que en Francia fundó el baron Tayllor, y que hace años llegó á merecer se la decla-

rarse de utilidad pública, acaba de fundarse en nuestra patria, cuenta en su seno á los principales artistas españoles que con el mayor anhelo y caridad cristiana trabajan para su desarrollo. La idea no puede ser mas plausible y digna, pues que su solo objeto es el de socorrer á los profesores que ya por su avanzada edad ó por otra cualquier causa lleguen á no poder ejercer el arte y se hallen en la miseria. No dudamos, pues, que la sociedad de Madrid prestará su apoyo á este pensamiento contribuyendo con su óbolo á que llegue á su apogeo; pnestriste pensar que los artistas músicos que derraman diariamente el consuelo á nuestras penas con el influjo del divino arte que profesan, puedan llegar por las vicisitudes de la vida, á concluir su existencia en medio de la miseria ó en un hospital. En esta funcion, además de los artistas de este teatro, tomarán parte otros de los mas reputados y distinguidos, y se cantará por los alumnos de las clases de solfeo y de canto del real Conservatorio, que con el coro de dicho teatro formarán un total de doscientas voces, una composicion á la caridad escrita espresamente para esta funcion por el maestro Eslava y cuya letra es del Sr. D. Emilio Alvarez.

La junta consultiva de caminos ha evacuado el informe pedido últimamente por el gobierno, afirmándose en que es peligroso el proyecto de construir un ferrocarril provisional que atraviese las gargantas de Pancorbo en la linea del Norte. De sus resultados mañana debe reunirse la comision de diputados que ha gestionado en sentido contrario al informe de la junta para acordar lo que deben hacer para responder á la confianza que en dicha comision han depositado todos los diputados castellanos y vascongados.

Reunida esta tarde la comision de diputados á la que ha pasado el suplicatorio del juez de Hacienda de Madrid contra don Manuel Yañez Rivadeneira, ha oído á un hermano de este y acordado pedir al gobierno ciertos documentos, y volverse á reunir mañana para formular su dictamen. La comision, por lo que de público se dice, cree, sin embargo, que no puede negarse el permiso para continuar los procedimientos.

Las traslaciones que se dice van á verificarse en el episcopado español son las siguientes:

- El señor obispo de Teruel pasa á Murcia. El de Coria, á Osma. El de Plasencia, á Calahorra. Y el de Urgel, á Tortosa.

El Pensamiento de esta noche dice que de un momento á otro llegará á Madrid el intendente general de Cuba D. Isidro Wals, quien despues de permanecer aquí algunos dias volverá á la Habana.

El Sr. Salamanea ha devuelto ya al ministerio el pliego de condiciones, conformándose con cuanto de él se exige para la construccion de la via férrea de Granada.

Esta tarde á última hora recibimos los siguientes importantes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Breslan 16.—Varsovia 13. En todos los distritos se han firmado exposiciones dirigidas á Zamoyski, dándole las gracias y poniendo en él la confianza. A Zewinski se le ha ofrecido el ministerio de lo interior y pone por condicion para aceptar que se ha de dar á Zamoyski la presidencia del Consejo de Estado.

Las tropas se han retirado á la ciudadela y los cuarteles. Se han restablecido los constables. Las señoras se niegan á dejar el luto.

Se organizan peregrinaciones á Nuestra Señora de Czenstochowa. Los empleados rusos han abandonado á Lublin y con este motivo la municipalidad presidida por el obispo ejerce la autoridad. El general Kroleff se dirige á Lublin.

Berlin 16.

Al terminarse unas exequias por las víctimas de Varsovia en Kiew capital de Vkraina, ha sobrevenido un sangriento conflicto entre los habitantes y las tropas rusas resultando muchos muertos y heridos.

Lemberg 15 por la noche. La apertura de la Dieta de Galicia se ha verificado. La Dieta pide la autonomia del pais.

Un despacho de Berlin duda que el emperador de Rusia haga concesiones á Zewinski.

Paris 16. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés á 67-75; el 4 1/2 á 95-40; el 3 por 100 interior español á 47 1/8; el esterior á 00 0/10 la diferida á 41 1/4 y la amortizable á 18 5/8.

Quedan los consolidados de 91 7/8 á 92.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS SESION DE HOY 16.

A las tres menos cuarto, abre la sesion el Sr. Martinez de la Rosa. Varios señores diputados piden que consten sus votos con

los de la mayoría en la sesion de ayer, y otros que consten con los de la minoria en el Diario de las Sesiones.

El Sr. Calzada recuerda al gobierno, que prometió traer al Congreso los documentos relativos á la cuestion de Méjico, y que han pasado muchos dias que los documentos en cuestion no han llegado aun.

El señor ministro de la Gobernacion dice que pondrá en conocimiento del de Estado lo dicho por el Sr. Calzada, y que sabe que los documentos indicados están acabándose de copiar para ser enviados al Congreso.

El Sr. Forgas entrega á la mesa una exposicion que dirijen varios marinos mercantiles catalanes.

Se entra en la órden del dia, y el señor Martin continúa su interrumpido discurso en contra del voto del Sr. Ugarte, sobre el dictamen de la comision relativo á la construccion del ferro-carril de Granollers á San Juan de las Abadesas.

El orador de la comision, espone razonados argumentos, que apoya en numerosos datos, para probar la conveniencia indisputable de que el camino de hierro se construya como la comision opina, por ser esta via la que en su concepto ofrece mas ventajas al comercio y á la industria. El Sr. Martin ocupa bastante tiempo la atencion de la Cámara, con los muchos estudios que tiene hechos, particularmente sobre esta cuestion, y con la refutacion de las doctrinas del Sr. Ugarte.

El Sr. Ugarte manifiesta que se reserva el rectificar cuando hayan hablado todos los señores que tomen parte en esta cuestion.

El Sr. Fagés consume el turno en pró del voto particular, y dice: que de aprobarse el dictamen se fomentarán los intereses particulares de una empresa, mientras que aprobando el voto del Sr. Ugarte, se vota en pró de los intereses generales del pais; que no pretende su señoría ni lo que impugna el dictamen, que se haga desde luego la linea por un terreno dado, sino que se hagan detenidamente los estudios; que se vea por las personas facultativas lo que puede ser mas ventajoso; pero que no se lleve el ferro-carril á Barcelona por Granollers, porque este no es lo que conviene á los intereses del comercio en general.

Hace su señoría comparaciones entre las cifras que la mayoría ha espuesto y las que su señoría lleva, para tratar de probar las ventajas de que la via no se haga por donde el dictamen pretende. Pasa despues á narrar con algun detenimiento, la historia de las vicisitudes porque vienen pasando las minas de carbon de piedra, desde que se descubrieron, y los diferentes proyectos de explotacion que se han intentado plantear. Sigue su discurso con la refutacion de las razones de la mayoría de la comision; espone el orador las muchas que segun su entender concurren en pró del voto del Sr. Ugarte, y termina declarando que el comercio marítimo en general, y el de las provincias de Levante en particular, reclaman con toda la justicia que dá la razon que el Congreso apruebe el voto que se discute, desechando, por consiguiente, el acuerdo de la mayoría de la comision, llamada á dar dictamen sobre esta importante y debatida cuestion.

Aun manifiesta el orador que tiene que decir algo mas en apoyo de sus doctrinas; pero como quiera que han pasado las horas de reglamento se suspende la discusion, y levanta la sesion el señor presidente.

CAMARA DE LOS SENADORES.

SESION DE HOY 16.

Abierta la sesion á las dos y media de la tarde por el señor marqués del Duero, se leyó el acta de la anterior, y fué aprobada.

Se leyó el dictamen de la comision para autorizar á las empresas de obras públicas la emision de obligaciones. Tambien se leyó la memoria de la comision mixta de diputados y senadores que, con arreglo á la ley, interviene en las operaciones de la Deuda pública.

Se leyó tambien el dictamen de la comision concediendo pension á doña Soledad Gomez. Se leyó tambien el de la comision, concediendo á los segundos comandantes el disfrute de los derechos pasivos como primeros, y se acordó imprimir, repartir y señalar dia para la discusion de todos estos informes.

El Sr. Calonge anuncia una interpellacion al señor ministro de Gracia y Justicia, para que se sirva decir si ha sometido á la decision del tribunal competente, el asunto que tuvo por objeto la sesion del 21 de febrero.

Y se levanta la sesion á las tres menos diez minutos.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

Table with columns: COTIZACION OFICIAL, Cambs, Observac. and rows for various financial instruments like 3 cons. al contado, 4 fin de mes, etc.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

- Teatro Real.—A las ocho y media de la noche.—La Sirena. Principe.—A las ocho y media de la noche.—El poor enemigo.—Balle.—Sobrinos que da el demonio. Circo.—A las ocho y media de la noche.—Llamada y tropa.—El corneta. Zarzuela.—A las 8 1/2 de la noche.—A rey muerto.—Anarquía conyugal.—Casado y soltero. Noveledas.—A las ocho y media.—Juan sin tierra. Théâtre francais.—A las ocho y media.—Le Cheveu Blanc.—Les femmes fortes. Cíclorama.—Sigue este espectáculo de diez de la mañana hasta las ocho de la noche.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS. Santos de mañana.—San Antonio, para mañana, y la fiesta de la Virgen de Jesús, según costumbre.

Orden de la plaza.—Servicio de mañana.—Parada.—Quinto a plaza de Vergara. Jefe de día.—Señor coronel de artillería a caballo D. Carlos Lopez del Hoyo.

Amortizacion de acciones de carreteras provinciales de Madrid.—Ayer se verificó en el gobierno político el sorteo de las 45 que previene la disposición cuarta de la instrucción de 1.º de abril de 1857.

Instruye desistiendo.—Nuestros lectores hallarán en la sección de anuncios, el de una obrera que está llamada a obtener un gran éxito entre los que se dedican al arte músico.

El Cíclorama.—Este precioso espectáculo, establecido ahora en el paseo de Recoletos, está tan concurrido como cuando se hallaba en Capellanes.

Historia del Escorial.—La entrega 39 de esta interesante obra, que su autor D. Antonio Rodríguez acaba de repartir, es en extremo curiosa e interesante.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado de las Vistillas se llama a nueva junta a los acreedores de don José Lleva para nombramiento de síndico.

Subastas.—El 18 se verificará la de ciento tres arbores de lana del todo vellón ante la administración patrimonial de la real casa de Campo.

DE PARIS, YERBAS PARA SOPA a la Juliana, a 5 rs. libra. Las Colonias, Arenal 12.

COCHE NUEVO.—UNO MUY BARATO para tranco se vende calle de Fuencarral, núm. 105.

de la autoridad y mientras unos conducen al herido a la casa de su ordo, otros aseguran al propietario a disposición del juez competente.

Ojo alerta.—El domingo fueron detenidos dos revendedores de billetes de la plaza de Toros, por ocuparse en esta industria.

Baterías.—Entre ayer y antes de ayer han sido puestos a la sombra varios sujetos por haber cometido cinco robos: uno en la calle del Siete de Julio por una mujer que fue llevada a la cárcel; otro en la fonda de la Fuente Castellana, por un hombre que fue entregado al juez de las afueras del Norte; otro al cohecho del señor ministro de Hacienda, habiéndose aprehendido a un individuo en quien recaen sospechas; otro en una taberna por dos hombres, y otro en una tienda de la Corredera Alta por tres jóvenes de 18 años.

Orden de la plaza.—Servicio de mañana.—Parada.—Quinto a plaza de Vergara. Jefe de día.—Señor coronel de artillería a caballo D. Carlos Lopez del Hoyo.

Amortizacion de acciones de carreteras provinciales de Madrid.—Ayer se verificó en el gobierno político el sorteo de las 45 que previene la disposición cuarta de la instrucción de 1.º de abril de 1857.

Instruye desistiendo.—Nuestros lectores hallarán en la sección de anuncios, el de una obrera que está llamada a obtener un gran éxito entre los que se dedican al arte músico.

El Cíclorama.—Este precioso espectáculo, establecido ahora en el paseo de Recoletos, está tan concurrido como cuando se hallaba en Capellanes.

Historia del Escorial.—La entrega 39 de esta interesante obra, que su autor D. Antonio Rodríguez acaba de repartir, es en extremo curiosa e interesante.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado de las Vistillas se llama a nueva junta a los acreedores de don José Lleva para nombramiento de síndico.

Subastas.—El 18 se verificará la de ciento tres arbores de lana del todo vellón ante la administración patrimonial de la real casa de Campo.

DE PARIS, YERBAS PARA SOPA a la Juliana, a 5 rs. libra. Las Colonias, Arenal 12.

COCHE NUEVO.—UNO MUY BARATO para tranco se vende calle de Fuencarral, núm. 105.

COCHE NUEVO.—UNO MUY BARATO para tranco se vende calle de Fuencarral, núm. 105.

CAJA NACIONAL, COMPAÑIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, A PRIMA FIJA. CAPITAL SOCIAL.—DIEZ MILLONES DE REALES. Director gerente.—Sr. D. Cosé Cort y Clair. DIRECCION GENERAL.—MADRID, CALLE DEL PRADO, NUM. 10. OPERACIONES DE LA COMPAÑIA.

COMERCIO UNIVERSAL, DESENGAÑO 10. MARTILLO. Admite mercaderías y efectos para la venta ó custodia, anticipando si se quiere, 25, 50, 75, compra saldos, generos dejados por cuenta, valores cotizables, cupones, sellos de franqueo. Encargos de comercio.

MANUAL DE ARMONIA Y DE MODULACION, EN VEINTICUATRO LECCIONES, CON AYUDA DEL PIANO. DEMONSTRACION CLARA Y FACIL DE LOS ACORDES, Y DE SUS ENCADENAMIENTOS EN TODOS LOS PASOS DE UN TOMO A OTRO, DESDE LAS COMBINACIONES MAS SENCILLAS HASTA LAS MAS COMPLICADAS. POR J. CONCONE, MAESTRO DE CAPILLA HONORARIO DE S. M. EL REY DE CERDEÑA.

UN BALLO IN MASCHERA. Esta nueva ópera del maestro VERDI, se halla de venta, arreglada para piano solo, igual a la mejor edición italiana, en el depósito y almacén de música y pianos de B. ESLAVA, travesía de la Parada, núm. 8, junto a la calle Ancha de San Bernardo.

MONTEPIO UNIVERSAL, COMPAÑIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. SITUACION DE LA COMPAÑIA EN 28 DE FEBRERO DE 1861. Número de imponentes, 49,011. Capital suscrito, Rs. 264,422,020. Títulos comprados, 110,548,000.

LA COBRANZA DE LOS DERECHOS DE ADMINISTRACION SE VERIFICA EN PLAZOS DE 1 POR 100, ó AL CONTADO, CON LA REBAJA DE 12 POR 100. El Montepío Universal, aunque no cuente más que cuatro años de existencia, es ya conocido del público, lo bastante para que pueda creerse exento de seguir la costumbre admitida de enumerar las ventajas generales y especiales que sus Estatutos ofrecen a los imponentes.

SE VADE UNA CAMA LE... DON JULIO PAUCHEZ, DENTISTA DE S. A. R. el duque de Aumale. Conservación de los dientes y muchas curadas, extracciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada confusión, con las cuales se habla y come perfectamente, no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez a cuatro.

NOVÍSIMA Y COMPLETA COLECCION DE MUESTRAS DE LETRA ESPAÑOLA, señaladas por S. M. para que sirvan de modelos en todas las escuelas elementales, superiores y normales de España y Ultramar, según la real orden inserta en la «Gaceta» de 20 de noviembre de 1852. DÉCIMA NUEVA EDICION, CORREGIDA Y AUMENTADA, CON MUCHOS MODELOS DE LETRA CURSIVA.

EN SOMBRILLAS, ABANICOS, PARAGUAS Y BASTONES. Fernando de Torre, Cármen, 21, y San Sebastián, 2. SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia Marsella.

POR DERRIBO. FORZOSA LIQUIDACION. Los restos de las existencias precedentes del establecimiento, calle de Postas, núm. 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado a la Concepción Gerónima, núm. 13, tienda, en donde a fin de concluirlos, se hará toda la rebaja posible sobre los bajos precios establecidos antes.

LA ANTORCHA DE LOS PANISTAS. RECONOCIDA GRATUITAMENTE por los señores de los ministerios de Fomento y Comercio. Recompensa gratuita de los sellos y métodos de los ministerios de Fomento y Comercio. RECONOCIDA GRATUITAMENTE por los señores de los ministerios de Fomento y Comercio. RECONOCIDA GRATUITAMENTE por los señores de los ministerios de Fomento y Comercio.